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ATA DA OCTOGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS USP 1 

“LUIZ DE QUEIROZ”. Aos dezenove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e dois, às 2 

quatorze horas e quarenta e cinco minutos, realizou-se a octogésima quarta reunião ordinária 3 

do Conselho Gestor do Campus “Luiz de Queiroz” - USP, sob a presidência do Prof. Ernani Pinto 4 

Junior, Diretor do CENA. Compareceram à reunião: Diretor da ESALQ: Prof. Dr. Durval Dourado 5 

Neto; Prefeito do Campus: Prof. Roberto Arruda de Souza Lima; Representante dos Docentes 6 

do CENA: Profa. Adriana Pinheiro Martinelli; Diretor do Centro de Tecnologia de Informação: 7 

Luiz Eduardo Aranha Camargo;  Representante dos Servidores Técnicos e Administrativos: Sr 8 

João Carlos Teixeira Mendes; Representante de Expressão da Região: Sr. Agostinho 9 

Monsserrocco Junior; Representante Discente: Samira Rodrigues Miguel. Justificaram a 10 

ausência: representantes dos docentes da ESALQ. Participaram como convidados: Profa. Tsai 11 

Siu Mui, vice-prefeita, Sr. Carmo José Bueno. Havendo número legal de membros, o Senhor 12 

Presidente, abriu a sessão, cumprimentou os membros presentes, em especial, o Prof. Aranha 13 

pela sua designação como Diretor do Centro de Tecnologia de Informação do Campus “Luiz de 14 

Queiroz”. Inicialmente, colocou em discussão e votação a ata da reunião anterior. Em votação, 15 

a ata foi aprovada por unanimidade. Ato seguinte, o Sr. Presidente passa à Parte II – 16 

EXPEDIENTE.  1) comunicações do Senhor Presidente: a) Cumprimentou a Diretoria da ESALQ 17 

pela organização do evento ESALQSHOW; b) Cumprimento a Prefeitura do Campus pelas 18 

comemorações dos 60 anos da Casa do Estudante Universitário “Professor José Benedicto de 19 

Camargo”; c) informou que o Campus recebeu a equipe de finanças da CODAGE – 20 

Coordenadoria de Administração Geral da USP, a qual se reuniu com dirigentes, assistentes 21 

financeiros, do Campus “Luiz de Queiroz” e de outros campi do interior.  O objetivo foi 22 

informar sobre a nova forma de elaboração e planejamento do orçamento desta Universidade, 23 

assim como, esclarecer dúvidas; d) Informou que o Conselho Universitário, em reunião 24 

realizada no dia vinte e três de agosto, aprovou o parecer  da Comissão de Legislação e 25 

Recursos, favorável, unicamente, à votação  eletrônica nos pleitos eleitorais da Universidade, 26 

excluindo-se a disponibilização de votação convencional; e) Informou  sobre a publicação da 27 

Resolução No. 8324/2022, a qual estabelece que as reuniões dos Colegiados da Universidade 28 

de São Paulo devem ser realizados de modo presencial. Os demais colegiados, a critério de 29 

seus respectivos Presidentes ou Coordenadores, poderão se reunir com o uso do sistema de 30 

videoconferência, limitado a cinquenta por cento dos membros. f) Informou que foi solicitada 31 

pela Chefia de Gabinete da Reitoria, a manifestação do Conselho Deliberativo do CENA sobre a 32 

extinção da Casa de Hóspedes. Em reunião, realizada na data de ontem, o CD solicitou maiores 33 

esclarecimentos sobre a desativação da Casa de Hóspedes e sobre o destino da edificação.   34 

Por este motivo, o assunto foi retirado de pauta. O Prof. Dourado Neto enfatizou sobre a 35 

importância da instalação de um centro de carbono no Campus, independente da aprovação 36 

do Projeto pela FAPESP, aliado ao fato que há hotéis na região do Campus que podem 37 

absorver a demanda de hospedagem, em instalações melhores e mais condizentes com os 38 

hóspedes. Continuando, o Prof. Ernani comentou que, neste caso, os esclarecimentos da 39 

Chefia do Gabinete da Reitoria são fundamentais, para que os membros do Conselho 40 

Deliberativo do CENA opinem sobre o assunto. Prosseguindo, o Prof. Ernani relatou que, na 41 

citada reunião do CD do CENA, foi perguntado sobre o destino que será dado às antigas 42 

instalações do Restaurante do Universitário.  2) Comunicações dos Senhores membros:  2.1. O 43 

Prof. Dourado Neto comentou sobre a manifestação política ocorrida no Campus na data 44 

anterior e informou que a Diretoria da ESALQ encaminhou uma nota se esclarecimento à 45 

Comunidade sobre o fato e a leu: “NOTA DE ESCLARECIMENTO - A Diretoria da Escola Superior 46 
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de Agricultura “Luiz de Queiroz”, Universidade de São Paulo, não manifestou nem manifestará 47 

posicionamento favorável ou contrário a qualquer candidatura eleitoral tanto em âmbito 48 

estadual quanto federal. Mantemos sempre, em prol da educação de nível superior de 49 

qualidade, a postura em defesa do Ensino, da Pesquisa e da Extensão Universitária unidos para 50 

formar profissionais capacitados para resolver demandas da sociedade. O conhecimento 51 

desenvolvido na Esalq/USP está condicionado para desenvolver tecnologia em prol do bem 52 

comum. Como unidade da USP, a Esalq está alinhada ainda aos parâmetros trazidos no texto 53 

'Carta ao futuro governador paulista', publicado originalmente na editoria Tendências / 54 

Debates, do jornal Folha de São. Paulo, em 11/10/2022 e no Jornal da USP em 11 de outubro 55 

de 2022, assinado pelo Magnífico Reitor da Universidade de São Paulo, Professor Dr. Carlos 56 

Gilberto Carlotti Junior. O referido texto pode ser acessado 57 

em https://jornal.usp.br/institucional/carta-ao-futuro-governador-paulista/ Atenciosamente, 58 

Diretoria Escola Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz" - Universidade de São Paulo “. 59 

Comentou que o Magnífico Reitor também se manifestou sobre o posicionamento da 60 

Universidade de São Paulo. Atribuiu o ruído sobre o assunto ao problema de internet ocorrido 61 

nesta manhã, fato que impediu que as pessoas tivessem acesso àquela informação. 2.2 O Prof. 62 

Souza Lima deu as boas-vindas ao Prof. Aranha. Cumprimentou à Diretoria da ESALQ pelo 63 

êxito na organização do ESALQSHOW  e à Casa do Estudante Universitário pelos seus 60 anos.  64 

Informou: a) que recebeu pedido de um membro do Grupo Monte Olimpo para instalação de 65 

caixas de abelhas na região do Córrego Monte Olimpo e foi recomendado que a instalação não 66 

ocorra no local pleiteado, pois no local é infestado por carrapatos. b) que o O Prof. Jarbas 67 

encaminhou manifestação recebida de alguns docentes, sobre o barulho provocado pelo uso 68 

de soprador no campus. Informou que esse assunto foi discutido neste colegiado em dois mil e 69 

dezenove. Naquela oportunidade, verificou-se o contrato e o trajeto feito pelos funcionários 70 

da empresa prestadora de serviços. Foi constatado que o uso do soprador é contratual e não 71 

há como mudar. Estudou-se o trajeto feito pelos servidores que operavam o soprador e as 72 

chefias de departamento foram consultadas sobre a necessidade de alteração do horário, a fim 73 

de evitar que o barulho atrapalhasse as aulas. Com base nas informações obtidas, as 74 

adaptações pertinentes foram feitas. Desde então, não houve mais reclamações. Em todo 75 

caso, a Gestão de Contratos da PUSP-LQ iria verificar a necessidade de alteração de horário no 76 

trajeto dos operadores do referido equipamento. c) sobre o Regimento da Prefeitura do 77 

Campus: informou que a proposta de alteração do Regimento do Campus foi aprovada por 78 

este Colegiado. Entretanto, a Reitoria devolveu o documento, com sugestão de alterações, a 79 

fim de uniformizar o regimento das prefeituras. Entretanto, algumas sugestões não se 80 

adequam à realidade deste Campus, como por exemplo, excluir do Conselho Gestor o 81 

representante da CeTI-LQ; por esse motivo, o documento está sendo revisto. d) sobre as 82 

antigas instalações do Restaurante Universitário, o Prof. Roberto informou que o projeto da 83 

obra foi submetido à apreciação dos colegiados e se trata de proposta antiga. A última versão, 84 

incluiu o uso do espaço pela EDUSP, a qual está participando das discussões. A Prefeitura do 85 

Campus alocará uma servidora para apoiar à EDUSP. e) com referência à manifestação citada 86 

pelo Prof. Durval, foi uma passeata em prol das Universidades Federais, a qual contornou o 87 

Edifício Central e foi em direção à Colônia Central.  Parafraseando o Pró-Reitor de Pesquisa, “A 88 

Universidade é apartidária, mas não é apolítica”. Por este motivo, foi permitido que os 89 

manifestantes entrassem no Campus, com o acompanhamento da Guarda Universitária, 90 

porém, os objetivos da manifestação foram partidários. Consultou o Conselho Gestor para 91 

saber se mantém essa postura ou se altera? Alguma ilegalidade foi cometida pela 92 

https://jornal.usp.br/institucional/carta-ao-futuro-governador-paulista/
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Administração?  Não houve dolo para a Universidade. f) Comunicou que o Magnífico Reitor 93 

autorizou apoio ao Projeto Humaniza, o qual contemplará quatro eixos: fisioterapia, 94 

equoterapia, Casa do Produtor rural e saúde mental. Serão destinados oitocentos mil reais 95 

para os próximos dois anos. Encontra-se na fase de operacionalização junto a FEALQ. 2.3. O 96 

Prof. Aranha explicou o motivo pelo qual a internet foi interrompida nesta manhã: durante a 97 

manutenção do sistema, houve um equívoco. Sobre o anel óptico existem três ações: 1. 98 

conectar ao serviço da USP: na próxima segunda-feira começa a distribuição dos cabos a todos 99 

os prédios – prazo: 15 dias. 2: reforma do datacenter – há recursos liberado e o serviço deve 100 

acontecer até novembro. A obra está prevista para ser iniciada em fevereiro do próximo ano. 101 

3. compra de suites: está na Seção de Compras da ESALQ a qual deverá efetivar a aquisição na 102 

segunda quinzena de novembro. Pediu ao Sr Diretor da ESALQ, empenho de sua equipe em 103 

fazer esse pregão o mais breve possível, pois os recursos podem ser recolhidos.  O Prof Durval 104 

comentou que seria prudente, fazer uma estimativa a fim de verificar se há fibras suficientes e 105 

se será necessário comprar mais. Prof Aranha disse que já foi feito esse estudo e que os 106 

técnicos garantiram que há cabos a mais do que será necessário. O Prof Ernani comentou que 107 

reforçou o pedido para compra de suíte. O Prof Aranha agradeceu ao Prof Roberto por incluir 108 

o Diretor do Centro de Tecnologia de Informação no Conselho Gestor.  2.4. A Profa. Adriana 109 

usou a palavra para cumprimentar o Prof. Aranha pela designação como Diretor do CeTI-LQ, 110 

enfatizou a importância da sua função e desejou sucesso. Cumprimentou o Prof Ernani pela 111 

presidência. 2.5. O Sr.  João Carlos parabenizou a ESALQ e a Prefeitura pela organização do 112 

ESALQSHOW e pelo apoio do Conselho Gestor no encontro dos ex-alunos. Comentou que a sua 113 

turma fez aniversário e a satisfação dos seus colegas em retornar ao Campus, era visível. 114 

Cumprimentou à Diretoria da ESALQ pela Nota de Esclarecimento, que foi muito importante. O 115 

Prof Ernani enfatizou a importância dos alunos receberem esclarecimentos quantos aos seus 116 

direitos e deveres. 2.5. A Acad. Samira sugeriu uma aproximação maior com os alunos, 117 

ampliando o diálogo, evitando-se proibições, fato que considera pior. O Prof Aranha comentou 118 

que a sua preocupação com a passeata se deve à ruptura do meio acadêmico. Espera-se que, 119 

na Universidade, as discussões sejam em forma de debate, mesa redonda etc. 2.6.  O Sr 120 

Agostinho comentou que, como membro externo à Universidade, considera importante que 121 

haja opiniões divergentes e não se pode inibir as manifestações.  Ato seguinte, o Senhor 122 

Presidente passou para a - Parte III – ORDEM DO DIA – Nesta parte, foram discutidos os 123 

seguintes assuntos: 1. Deliberar sobre convênio a ser estabelecido entre a Prefeitura do 124 

Campus USP "Luiz de Queiroz" e a Cooperativa Reciclador Solidário, sem ônus, para que o 125 

Reciclador Solidário possa realizar a coleta, triagem e encaminhamento ambientalmente 126 

adequado dos materiais recicláveis gerados no Campus "Luiz de Queiroz"  - Processo: 127 

22.1.457.66.7  - Aprovado. 2. O servidor da PUSP-LQ, Martinho Zinsly Neto, lotado na Guarda 128 

Universitária, solicita afastamento de suas funções e/ou atividades, por período de 30 129 

(trinta) meses, por motivos particulares - Proc. 2022.1.408.66.6  aprovado. 3. Alterar 130 

Membros de Comissões: 3.1 . a) Grupo de Adequação Ambiental do Campus "Luiz de 131 

Queiroz" - GADE – Solicita a exclusão dos acadêmicos: Caio Marcelino Souza, Giovanna 132 

Campanholi Delghigaro, Giovanna Gouveia, Igor Marques, Laura Coltro Estella, Letícia de Souza 133 

Fazio, Ramon Garrido Henrique. O Prof. Roberto solicitou eu seja dada isonomia ao GADE, 134 

como grupo de extensão da ESALQ, uma vez que o Campus cumpriu o Termo de Ajustamento 135 

de Conduta – TAC, fato que todos concordaram.  3.2.   Comissão Técnica para Apoio ao 136 

Manejo do Parque Phillipe Westin Cabral de Vasconcelos (Proc 2022.1.308.66.1): incluir: Prof. 137 

Dr. Ricardo Ribeiro Rodrigues e Sr. Valter Antonio Milanez e excluir: Prof. Dr Sila Carneiro da 138 
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Silva e o representante discente Josemaria Tiene Barbosa. 4. Escolha do representante de 139 

expressão da região, nos termos da Resolução No. 5493, de 18/12/2008  - podendo ser 140 

reconduzido o mandato do atual membro RESOLUCAO Nº 5493, DE 18 DE DEZEMBRO DE 141 

2008 – O Sr Agostinho foi consultado sobre a possibilidade de seu mandato ser reconduzido e 142 

houve sua concordância. Optou-se pela votação em aberto e o Sr Agostinho foi indicado por 143 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar,  às dezesseis horas e vinte e oito minutos,  deu-se 144 

por encerrada a reunião e eu ________________________ Roberta Helena Fiorotto Rodrigues 145 

Bacha, Secretária, lavrei e digitei a presente ATA, que será assinada pelo Senhor Presidente e 146 

Membros presentes à reunião em que a mesma for discutida e aprovada.  147 

 148 

 149 

Presidente do Conselho Gestor e 150 

Diretor do CENA 151 

 152 
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Diretor da ESALQ                                                                                                     Prefeito do Campus                                                                                              154 

 155 

 156 

Diretor do CeTI-LQ 157 
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Representante dos Docentes da ESALQ                             Representante dos Docentes do CENA                                 160 
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Representante dos Servidores Não-Docentes         Representante Discente                        163 
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Representante de Expressão da Região 166 


